

Nancy Silva

9na conferencia sobre Desarrollo y Estabilidad Financiera CMF

Discurso de cierre

Muy buenas tardes a todas y todos,

Quiero comenzar expresando nuestro más sincero agradecimiento a quienes hicieron posible esta jornada. En particular, a los equipos de la FEN y de la CMF, con especial mención a la Dirección General de Administración y Finanzas, las áreas de comunicaciones, internacional, y por supuesto, a mi equipo de Estudios: Marjorie y Alfredo. Su compromiso y profesionalismo han sido fundamentales para el éxito de este evento.

Agradezco también a nuestros invitados internacionales, que viajaron largas horas para acompañarnos solo por un día en esta conferencia.

El Rol del Sistema Financiero y los Desafíos Globales

El sistema financiero cumple funciones esenciales: intermediar recursos, gestionar riesgos y facilitar medios de pago. Esta mañana, nuestro orador principal nos recordó los avances globales tras la gran recesión: reformas regulatorias, marcos de liquidez más sólidos, mejoras en gobernanza y gestión de riesgos, y una supervisión bancaria que se adapta a la digitalización y al cambio climático. Un importante llamado: “no olvidar las lecciones de crisis pasadas”.

Persisten desafíos significativos. La implementación de Basilea III sigue siendo desigual en el mundo. En el sector no bancario, los riesgos de liquidez, apalancamiento e interconexión se ven agravados por brechas de datos. Además, la creciente dependencia de proveedores tecnológicos, la concentración en servicios en la nube y el uso de inteligencia artificial plantean nuevos riesgos operacionales y de ciberseguridad. A esto se suman las tensiones geopolíticas y el cambio climático, que aumentan la incertidumbre macroeconómica.

100 Años de Supervisión Financiera en Chile

Este año celebramos un hito importante: 100 años de supervisión bancaria. En el primer panel, recorrimos esta historia, desde la creación de la Superintendencia de Bancos y el Banco Central en 1925, hasta la consolidación de la CMF como supervisor integrado en 2017.

Nuestro sistema ha demostrado resiliencia frente a crisis como la Gran Depresión, la crisis de los 80, la crisis asiática, la crisis subprime y la pandemia. Hemos avanzado en la adopción de estándares internacionales, transparencia y gobierno corporativo.

Pero también aprendimos que no podemos caer en la autocomplacencia. Debemos seguir adaptándonos, equilibrando regulación e innovación, y fortaleciendo nuestra capacidad de respuesta ante escenarios impredecibles.

Mirando al Futuro: Inclusión, Sostenibilidad y Tecnología

El segundo panel nos llevó al futuro. Un futuro más inclusivo, más sostenible y más tecnológico. Chile ha avanzado en inclusión financiera, en la integración de principios ESG, y en la adaptación a riesgos emergentes como la ciberseguridad y la inteligencia artificial.

La Ley Fintec marcó un antes y un después, permitiendo la entrada de nuevos actores y tecnologías. Como país, también hemos destacado en la emisión de deuda verde y en nuestro compromiso con la carbono-neutralidad. No obstante, aún enfrentamos importantes desafíos, como la falta de coordinación regulatoria, la necesidad de levantar financiamiento y la urgencia por desarrollar mecanismos de mitigación de riesgos.

Nos gustaría detenernos y consolidar, pero vivimos en tiempos turbulentos.

El Desafío de la Sostenibilidad Institucional

La creciente complejidad del sistema financiero exige una CMF preparada, con planificación estratégica, recursos adecuados y una regulación dinámica. En el último año, hemos trabajado activamente en equilibrar nuestros mandatos prudenciales, de conducta y de desarrollo, con una interacción más permanente e intencionada con nuestro entorno.

Cumplir 100 años podría dar la ilusión de sostenibilidad. Pero la verdadera sostenibilidad no es solo permanencia: es crear valor en interacción con el entorno. Ese es nuestro compromiso: generar valor desde nuestras funciones, adaptándonos tal como lo hacen nuestros fiscalizados.

Un Llamado a la Colaboración

Nuestras puertas están abiertas. Invitamos a la industria, la academia, la sociedad civil y a todas las contrapartes interesadas a acompañarnos en este camino. Queremos seguir siendo una institución técnica, confiable y de excelencia, con una mirada integral del sistema financiero y un actuar transparente, que contribuya al bienestar de las personas y a la estabilidad del sistema, tal como plantean nuestra misión y visión institucional.

Con esto darnos por terminada esta conferencia. Los invitamos a revisar nuestra página web y redes sociales para seguir al tanto de las divulgaciones de la CMF.

Muchas gracias por acompañarnos hoy. Buenas tardes.